



校長室から

毎年この時期になると地域の皆様とお話をする機会が増えます。その際、必ずと言ってよいほど、「金岡南中学校の生徒はきちんと挨拶ができていて気持ちが良い」という温かい言葉をいただきます。もちろん、登下校時の振る舞いについてご指摘の電話をいただくことも年に数回はありますし、社交辞令の部分もあるかもしれません。それでも地域の皆様からのこうした評価は本当に嬉しく、励みになります。こうした評価はいま在校している生徒だけのものではありません。今年、50周年を迎える本校の長い歴史と伝統が生み出しているものもあります。金岡南中学校 50 年間の歩みが今に繋がり、地域からの期待と応援をいただいているですから、今ここにいる私たちも、この素晴らしい流れを大切にして良い学校づくりに努めていきたいと思います。

さて、毎朝、正門に立って生徒たちの登校を迎えていますが、特に冬の朝は、生徒のバリュエーション豊かな装いに驚かされます。本校ではウインドブレーカー、制服上下、セーター、ベスト、シャツ、ネクタイ、リボンを指定していますが、着用の組み合わせは生徒の自主管理に任せています。その結果、寒い冬の朝でも、シャツ 1 枚の軽装で元気に登校てくる生徒がいる一方、ウインドブレーカーに制服、セーター、帽子、手袋、マフラーの完全防寒装備の生徒まで、個性豊かな 1000 通りの姿を目にすることができます。だらしなく着崩す姿もなく、それぞれが自分に合った服装を選んでいる点も The 金岡南の素晴らしいと思っています。ただし、朝寝坊をして慌てた結果だろうと思いつますが、シャツの裾がはみ出していたり、ボタンを掛け違えている生徒を見かけすることがあります。生徒の皆さんには家を出る前に、自分の姿を確認する習慣を身に付けてください。ご家族の方も可能であれば、朝の元気な姿を見送る際、身だしなみのチェックにご協力を願います。

体調管理について

今年は例年に比べてインフルエンザの流行が拡大しています。本校でも、日々、新たに罹患する生徒が出ている状況です。3 年生は入学試験等の大切な時期を迎えますので、体調に不安があるときは無理をせず早めに休養するなど健康管理を最優先してください。また、水分不足から体調を崩して保健室に来る生徒も増えています。寒い時期でも水分補給のための水筒などを持参するようにしてください。

炎上とリスクマネジメント

先日、学生スポーツの試合を観戦した際の出来事です。私の隣には出場選手のご家族が座っていて、周囲の観客にも選手との関係を伝えながら、熱心に応援する姿は微笑ましいものでした。しかし、試合終了後に思わず事態が起こりました。観戦中に飲んでいた飲み物の瓶やゴミをそのまま放置して帰ってしまったのです。私を含む周囲の観客は選手の名前も聞いていましたが、あまりの行為に言葉を失い、ただ見送るしかありませんでした。ゴミ箱は観客席のすぐ近くにありましたし、見渡す限り、ゴミを放置して帰ったのはそのご家族だけでした。

もしこの行為が SNS 等で拡散されれば、せっかく活躍している選手の名誉を傷付けることは明らかです。ゴミを捨てる手間と放置によって生じるリスクを比較すれば、ゴミの放置という選

択が合理的でないことは明らかです。

近年、有名人や中高生が SNS で不適切な投稿を行い炎上するケースが相次いでいます。これらの多くは事前にリスクを予測できたはずのものばかりです。

観客心理の観点からは、この選手家族のように、観客でありながら関係者でもあるという曖昧で特殊な立場に置かれると、観客としてのマナー意識が低下し、「自分は一般的のルールに縛られない」という錯覚や特権意識が生じやすいとされています。

また、SNS 炎上の背景には、匿名性による責任感や罪悪感の希薄化、多数のフォロワーによる承認欲求の充足、自分だけは大丈夫という楽観バイアスなど、心理的要因が複合的に作用して冷静な判断を失わせることがあると指摘されています。

行動を振り返る、SNS 投稿前にもう一度読み直す、この当たり前の手間が自分と大切な人の名誉を守ります。一人ひとりの思いやりと慎重な行動が安心して過ごせる環境を生み出すのではないかでしょうか。

校長室から その 2

3 年生には進路に関する情報収集をお願いしていますが、最近では「選ばれる側」の 3 年生だけでなく、「選ぶ側」の進路先の学校等も情報収集に力を入れています。少子化が進む中、各校にとっても入学希望者の獲得は重要な課題になっているからです。そう考えると選ぶ側、選ばれる側という表現はもはや当てはまらないかもしれません。3 年生は「選んでから選ばれる」、進路先は「選ばれてから選ぶ」のが実態でしょう。

本校の廊下には、3 年生が総合の時間を使って各自の志望校を調べてまとめたレポートが掲示されています。どれも素晴らしい内容だったので、個人情報を除いたうえで高校の校長を見てもらったところ、大きな反響がありました。「中学生が自分の学校のどこをどう評価しているのか、とてもわかりやすく参考になる」という声が上がっています。「中学生に選んでもらえるように、学校のルールを見直す」と話す校長もいました。受験生の想いが高校の在り方に影響を及ぼす時代になったということでしょう。もちろん、レポートを作って生徒同士で共有している The 金岡南の評価も爆上がり間違いありません。これからも情報収集と情報発信に力を入れることとしています。

2 月の予定

2 日	2 年生 CAP (子どもへの暴力防止)授業
6 日	2 年生 CAP (子どもへの暴力防止)授業
9 日	2 年生 CAP (子どもへの暴力防止)授業
10 日	私立高校入試 1、2 年生実技教科試験
11 日	私立高校入試 (面接)
16 日	3 年生進路懇談①
17 日	1、2 年生学年末試験① 3 年命の授業 3 年生進路懇談②
18 日	1、2 年生学年末試験② 3 年生進路懇談③
19 日	1、2 年生学年末試験③ 3 年生進路懇談④ 学校保健委員会 公立高校特別選抜入試
20 日	再試験日 1 年生 命の授業 公立高校特別選抜入試

※音楽科特選入試は別日程

【正門施錠について】 すでにお伝えしているとおり、学校の安全・安心を確保するため、授業時間帯は正門を常時施錠しています。お子様の体調不良等で送迎が必要な場合に限り、お車での入構が可能ですが、「一旦路上に車を停め、正門を開けてから入構していただく」という手順になります。正門前の道は狭く交通量も多いため、来校の際は事故防止に十分ご留意ください。



